



Conseil de sécurité

UN LIBRARY

JUN 1 1982

UN/SA COLLECTION

Distr.
GENERALES/15134
28 mai 1982
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 27 MAI 1982, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL
DE SECURITE PAR LE REPRESENTANT PERMANENT DU ROYAUME-UNI DE
GRANDE-BRETAGNE ET D'IRLANDE DU NORD AUPRES DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES

Comme suite à ma lettre du 23 mai (S/15104), j'ai l'honneur de vous
communiquer ce qui suit touchant la question des îles Falkland.

Vous trouverez ci-après un compte rendu factuel des opérations militaires qui
se sont déroulées depuis le 22 mai dans la zone des îles Falkland, établi par les
autorités du Royaume-Uni. Les données recueillies sont encore incomplètes, mais
l'information fournie reprend fidèlement les communiqués émanant des forces
britanniques dans la région.

23 mai 1982

Des Sea Harrier ont détecté trois hélicoptères argentins qui survolaient le
détroit des Falkland et les ont attaqués. Deux Pumas ont été détruits et un
hélicoptère Bell a pris feu au sol. Au début de l'après-midi, des avions argentins
ont attaqué une nouvelle fois des navires britanniques qui se trouvaient dans la
baie de San Carlos. Gravement endommagée, la frégate HMS Antelope a dû être
abandonnée. Des avions britanniques ont abattu cinq Mirages et deux Skyhawks; il
est en outre probable qu'un autre appareil a été détruit, de même que des missiles
positionnés à terre ou sur des navires.

24 mai 1982

L'armée de l'air argentine a lancé une série d'attaques contre des navires
britanniques qui se trouvaient dans la baie de San Carlos. Plusieurs vagues de
Mirage et de Skyhawk ont été attaquées par des Sea Harrier en patrouille de combat,
par des missiles embarqués et les canons des navires, ainsi que par des missiles de
défense aérienne Rapiet positionnés sur la côte. De ce fait, huit appareils
argentins au total ont été abattus. Au cours de ces attaques aériennes, deux
bâtiments d'appui britanniques ont subi quelques dégâts. Au cours de
l'après-midi, des appareils britanniques Harrier ont lancé une nouvelle attaque
contre l'aéroport de Port Stanley : la piste et des installations voisines ont été
atteints. A terre, les forces britanniques ont continué à consolider leur
position. Des patrouilles ont été déployées, mais elles ne sont pas entrées en
contact avec les forces argentines. Le HMS Antelope a coulé.

25 mai 1982

Au cours de la journée, des avions britanniques Harrier ont mené trois nouvelles attaques contre le terrain d'aviation de Port Stanley. Ils ont essuyé une riposte mais aucun n'a été touché. Tous les avions sont rentrés sains et saufs. Tout au long de la journée, l'aviation argentine a lancé une série d'attaques contre les navires de la force d'intervention britannique, dans le détroit des Falkland et la baie de San Carlos ainsi qu'au nord-est des îles Falkland. Au total cinq appareils argentins ont été abattus. A environ 19 h 30, heure de Londres, un certain nombre de chasseurs Skyhawk ont attaqué le HMS Coventry qui a été atteint par plusieurs bombes et gravement endommagé. Il a sombré peu après. Nous continuons à recevoir des informations quant au nombre des victimes. Deux avions Super Etendard ont lancé une nouvelle attaque à environ 20 h 30, heure de Londres, au cours de laquelle l'Atlantic Conveyor, navire marchand, qui accompagnait la force d'intervention, a été touché par des missiles Exocet et a pris feu. Il transportait du ravitaillement destiné aux forces britanniques stationnées sur les îles Falkland. Là encore, des informations relatives au nombre des victimes continuent de nous parvenir. Des opérations de sauvetage ont été organisées pendant la dernière partie de la journée et se poursuivent. A terre, les forces britanniques ont continué à consolider leurs positions.

Les opérations menées par les forces britanniques s'inscrivent dans le cadre de l'exercice par le Royaume-Uni de son droit inhérent de légitime défense, reconnu par l'Article 51 de la Charte des Nations Unies, face à l'invasion des îles Falkland et l'emploi illicite de la force par l'Argentine pour occuper ces îles et imposer sa domination sur leurs habitants.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

(Signé) A. S. PARSONS